

naîtrait plus à peine que l'écho affaibli et l'ombre fuyante de ces fêtes triomphales que leur coeur avait mis tant d'amour à lui préparer.

Laissez-moi vous dire aussi le nom fameux de ce pèlerinage de Notre-Dame de Madhu, dans l'ile de Ceylan, en Asie, qui en un seul jour de 1909 réunissait 35,000 pèlerins, et où dans la même circonstance 53 adultes païens recevaient le Saint Baptême. Sans s'attarder à parler des autres pays, il resterait à faire l'historique du pèlerinage du Cap de la Madeleine, au Canada, que les Pères du Concile Plénier de 1909 ont proclamé le sanctuaire national de Marie en notre pays; mais les fêtes qu'il célébrait au mois de septembre dernier ne vous sont point inconnues; et je me contente de dire qu'il est comme un joyau marital qui est venu depuis quinze ans sortir nos œuvres au Canada. C'était, si j'ose dire, justice. Car, mes frères, dès 1630 les missions canadiennes furent consacrées à l'Immaculée Conception, et il était dans l'ordre que les Oblats de l'Immaculée Conception de Marie vinssent à leur heure en prendre leur bonne part.

Partout combien d'autres œuvres mariales il faudrait ajouter, en plus de ces pèlerinages que je viens d'énumérer; les paroisses consacrées à Marie par les trente évêques que la Congrégation a donnés à l'Eglise au dernier siècle, ou que les Oblats ont desservies; les chapelles érigées en son honneur celle par exemple de Notre-Dame de Lourdes, à Paris, où avant l'expulsion dans le silence de la piété nos Pères tournaient tant de coeurs émus vers le Coeur immaculé de Marie; ces grottes de Lourdes, établies dans un si grand nombre de nos couvents et institutions, celle de Ville-Marie notamment qu'a fait ériger le P. Pelletier qui se dévoue actuellement dans cette paroisse; ces missions dédiées à la Sainte Vierge jusqu'aux régions les plus reculées du monde, comme la Nativité, Notre-Dame des Sept Douleurs, de Ste-Marie dans l' Athabaska, et du Saint Coeur de Marie, vers le Mackenzie, Notre-Dame de la Délivrance au nord de la Baie d'Hudson, et le reste; ces livres écrits sur la dévotion à la Vierge sans tache; des notices de tous les pèlerinages qui leur furent confiés; des comptes-rendus de ses fêtes; des annales pour répandre son culte; et enfin la distribution par milliers et par milliers des